

TODA LA CORRESPONDENCIA

Dirijase a la calle Fernando
de los Ríos, núm. 2.

(CASA DEL PUEBLO)

RENOVACION

No te doblegues ante tu enemigo; a tu contrario lo debes de tratar con la misma energía que él te tratara. Si te sientes débil, caerás en sus tupidas redes.

AÑO XI :: Fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NÚM. 401

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo.

Jaén 23 de Marzo de 1936.

Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

¿Cuándo va a llegar la justicia de la tercera República a los pueblos de la Provincia? Pues los hay donde no viven más que el Cura, Médico y Comandante de Puesto. ¡libertad para todos por igual!

Ante las elecciones municipales Hay que ganar esta gran batalla

Ya están convocadas las elecciones Municipales para el 12 de Abril. A nadie escapará la importancia de las mismas. Es otra gran batalla que va a librarse contra las fuerzas de la reacción y el fascismo de una envergadura tal, que supera a las del 16 de Febrero.

Porque es, justamente, en los pueblos y aldeas donde las raíces de la contrarrevolución tiene un arraigo mayor. Esa contrarrevolución incivil tan bien representada en el caciquismo bestial de negra tradición en España. Ese caciquismo que en alianza con terratenientes, señoritos y el poderoso instrumento de la Iglesia, mantiene bajo el terror a los pueblos y aumenta el hambre y la miseria constantemente.

De este terribil caciquil, reaccionario y fascista tenemos pruebas elocuentes, trágicas, estos días. Las provocaciones y los crímenes que vienen realizando desde el 16 de Febrero son la más sangrienta expresión de lo que la reacción y el fascismo significa en los pueblos y en las ciudades.

Hay pueblo en España donde no se conoce si ha cambiado algo el régimen desde el 1931. Para las masas pobres—casi todos los habitantes lo son—no ha cambiado nada. El cura, la Guardia civil, el amo: la misma estampa que durante la Monarquía. Porque si bien hubo un despertar en 1931 fué pronto ahogado a latigazos de caciques y terratenientes y a culatazos y a tiros de la Guardia civil. Situación de terror que culmina en estos dos años de imperio de las fuerzas reaccionarias y fascistas.

La lucha del 12 de Abril es, pues, una lucha a fondo contra los más seguros reductos de las fuerzas de la España negra. Y es el Bloque Popular, son las mismas fuerzas que marcharon unidas el 16 de Febrero, las que conquistaron la victoria, quienes van a ganar ésta del 12 de abril. Es el Bloque Popular quien tiene necesidad de presentarse para revalidar la victoria que conquistó el día 16 en todos los pueblos y aldeas.

Nadie piense que por haber ganado las elecciones generales, está conseguido, sin esfuerzo, el triunfo en las municipales que ahora se convocan. Sería un error lamentable. Para asegurar el triunfo es preciso desplegar el mismo entusiasmo, la misma pasión la misma cantidad de esfuerzo y derrochar raudales de energía popular.

El fascismo, la contrarrevolución, ha sufrido un golpe formidable el 16 de febrero. Pero no está muerto, ni siquiera derrotado totalmente. Y ahí están para reafirmar esta nuestra opinión la serie de hechos de estos días. Armas en las iglesias. Armas en los centros fascistas y reaccionarios. Armas en toda casa de señorito. Provocaciones criminales. Pistolerismo blanco. Trabajos de los militares reaccionarios, retirados o no, para intentar la anulación de la victoria popular. Cierre de fábricas. Paralización de trabajos en el campo...

Y como corolario de esta criminal actividad de calle, las fuerzas reaccionarias y facistas representadas en el Parlamento por la Ceda y los monárquicos tiene la insolencia inaudita de interpretar esta tarde al Gobierno sobre lo que ellos llaman orden público. Sobre una situación que ellos mismos han provocado. Así ayudan a los alarmistas, a los que repiten que esto es un caos, que es imposible vivir. Y así dan impulso a los pistoleros que ellos pagan para que tramen nuevos atentados y siguen nuevas vidas. Pretenden que sus gritos tengan eco en el Ejército, en la fuerza pública, en las covachuelas de los ministerios, donde tienen buenos amigos. En suma, trata de todo un plan de provocación que tiene sus fases de desarrollo en la calle y en el Parlamento. Y para completar este plan de provocación las fuerzas del bienio negro amenazan en retirarse del Parlamento, creyendo en su fatuidad, que ello crearía algún problema al régimen.

No dudamos que los representantes del Bloque Popular en el Parlamento, así como el Gobierno, darán una respuesta adecuada a la insolencia provocadora de esta canalla. Pero el pueblo no se

EL IDIOTA DE LA SEMANA

No solo han de desfilar personajes conocidos en el mundillo político. También tienen derecho los que sanadamente persiguen a los hombres liberales y llegan hasta cometer los tormentos más monstruosos.

Su tipo es repugnante. Es alto y grueso como un jabalí. Su mirada es inquisitorial. Sus modales para quienes guarda son demostrativos de no conocer las primeras nociones de la educación. Es de esta provincia Estuvo en Málaga y allí encontró gente respóndena que puso en grave peligro su vida.

El hermoso tema de Concepción Arenal de «Odia el delito y compadece al delincuente» lo aborrece grandemente, pues al parecer tiene corazón de hiena. Lector: Puede que no lo conozcas tú Pero en las cerveterías y tabernas, sí; pues continuamente está rindiendo culto al Dios Baco.

MIRAFLORES

Realidades vividas

A la hora en que aparezcan estas líneas puede que el Parlamento haya discutido el debate político sobre el orden público propuesto por esa fea roñosa y vieja señora doña Ceda.

Ha hecho bien el Gobierno en aceptar esa discusión. Eludirla, hubiera demostrado y, por ende, no contar con fuerza en el país.

Pero nos ha extrañado sobremanera que los elementos enemigos del Régimen; los que el orden les importa un mito; los que destrozan a la nación con sus actos de salvajismo demostrados desde la cumbre del Poder, hayan sido los que soliciten hablar sobre el orden público en España.

Poco derecho tienen ellos a pedirlo. Cuando por el solo hecho de gobernar se lanza a una nación a revolucionarse, se llega a la conclusión firmísima de que por encima de los intereses de una nación productora, están los apetitos malsanos de una docena de señoritos chulos y bravucones.

Por eso, entendemos que ha hecho bien el Gobierno en aceptarles su propuesta. Pero mejor hubiera estado, a nuestro modesto entender, metiéndolos en la cárcel, como responsables únicos de tantos crímenes cometidos en la revolución de Octubre.

TITO ANGUNIO

Politiqueo

¡Y no se querían marchar!

Los de la Bolsa del Trabajo. Hubo necesidad de barrerlos. Así es como se hace, con quienes entraron por la puerta falsa.

Lo que hace falta es que el escobón siga funcionando, pero con más celeridad.

¡Que todos los que fueron enchufados por radicales y cedistas durante el bienio negro, salgan a la calle rápidamente y sean sustituidos por personas dignas que ya están agotadas por la miseria y los sacrificios!...

¡Eso, y no otra cosa, es lo que

procede, camaradas del Bloque Popular!

**

¿Será hora ya de hablar alto y claro?

¿Que sí? Ea, pues que se diga por quien debe decirlo, el por qué se certificó la muerte de nuestro camarada Retamero, como que había fallecido de una pulmonía, debiéndose haber hecho constar que lo fué de una tremenda paliza.

¿Se podrá sacar en claro este criminal asunto?

¡Venga pronto y que los responsables tengan su merecido!

¡No más contemplaciones con los asesinos y sus cómplices!

**

¿Y de los funcionarios que entra-

ron de cogotazo en el Sanatorio del Neveral, que va a pasar?

¿Cuándo van a ser destituidos? ¿Es que no es hora todavía de que el dominio de las gentes derechistas, se acabe en esos Centros benéficos?

Se dice que el flamante cocinero fué uno de los que intentaron pegar fuego en la Casa del Pueblo.

¡Y que todavía esté ese frailluco chupando del bote!

¿Y ese otro conserje de las porras y las pistolillas?

¿Y el otro célebre chófer, el barbero y todos?

¡A la calle!

¡Que no quede uno de esa canalla!

Es la única forma de que los enfermos curen pronto.

¡Fuera la peste negra!

**

A otra cosa.

¿Se acuerdan ustedes del hundimiento que hubo en la calle Sevillanos y que resultó herida una mujer?

Bueno pues esa pobre mujer cayó en manos del célebre don Fermín.

Bien. Hace unos días y bajo el pretexto de que necesitaba la cama ordenó Palma que se llevasen a la paciente sin estar aún en condiciones de salir a la calle.

¿Se puede lanzar a un enfermo a la calle sin estar aún curado? ¿Pero que es eso? ¿Aún impera el déspota cirujano en el Hospital? ¡Venga ese pliego de cargos! ¡Que pronto vaya a la cárcel!

RELAMPAGO

Trabajador, tu ayuda nos es precisa, protégenos

La mejor garantía: Una milicia popular

Ciego será el que no vea en las carantoñas que las derechas hacen al actual Gobierno una burda maniobra estratégica. Se fingen deseos de paz y se mienten acatamientos a la voluntad popular para no irritar a los vencedores del día 16 y poder salvar la mayor parte de las posiciones adquiridas durante los Gobiernos del Vaticano.

Durante el bienio negro, la reacción fascista se ha adueñado de los mandos de las fuerzas del Estado; se ha formado la U. M. E., organización militar destinada y preparada para dar un golpe de Estado; se han armado los distintos organismos fascistas: Falange, Renovación, etcétera; se han armado también, en el campo, los terratenientes y sus bandas de malones. Si añadimos a esta fuerza, ya considerable, la ayuda que han de prestar, sin falta a todo intento dictatorial, aquellos—que son muchos, influyentes y poderosos—alcanzados por las responsabilidades de la represión de octubre, y los robos en la Administración pública, tenemos un frente enemigo que aprovechará cualquier momento propicio para adueñarse del Poder y esclavizar a sangre y fuego a las masas populares.

Y ese momento ya empiezan a prepararlo con su arma más formidable: el sabotaje económico. Ya se restringen los créditos, ya se especula en la Bolsa, ya comienza la ofensiva capitalista desde más allá de las fronteras.

Contra esto no valen las declaraciones pacíficas, ni las promesas democráticas. A esa fuerza hay que oponer otra fuerza eficaz e inmovible. Una fuerza que no sienta veleidades fascistas ni esté interesada bajo ningún aspecto en que vuelva el viejo orden de cosas.

Esta fuerza no puede ser la fuerza oficial del Estado. Ya hemos dicho que sus mandos están en su mayor parte desempeñados por individuos afectos más

o menos directamente a la reacción, sin control alguno por parte del estado llano del Ejército, y menos del pueblo. La experiencia del 10 de agosto, el caso March y tantos otros, justifican sobradamente una desconfianza total hacia esas fuerzas. Por otra parte, su posición privilegiada en el seno de la vieja sociedad, las hace reacias a cualquier cambio que, a su juicio, pusiera en peligro esos privilegios.

Por eso, esta fuerza no es garantía para las masas populares. Nosotros pedimos una milicia popular, formada por las organizaciones que han dado la batalla a la reacción en estos últimos dos años; que han demostrado su desinterés y su espíritu de sacrificio; que han ganado la victoria para el Frente Popular.

Sólo unas milicias populares pueden estabilizar la victoria del 16 de febrero y permitir que se siga adelante en la abolición de los privilegios y las clases. Sólo una milicia popular podrá hacer frente, si llega el momento, a la embestida de la reacción, hoy más decidida que nunca a no reparar en medios que la lleven al triunfo. Sólo una milicia popular garantizará que la voluntad del pueblo español sería cumplida en todo instante.

Oponerse a ella significa premeditado deseo de sabotear esa voluntad—¿qué podría temer de esa milicia el Gobierno que realmente interpretase los deseos populares?—, significa una complicidad, de hecho, con los propósitos de la reacción.

¿Cocina abundante y de exquisitos manjares?

LA QUE EXISTE EN LA REPOSTERÍA DEL

Gasino de Artesanos
ASÍ COMO SUS VINOS Y CERVEZA SON INCOMPARABLES

Los del Straperlo a la Cárcel

Los ladrones, los bandidos que asaltaron los puestos del poder para hacer negocios, continúan aún paseándose por las calles madrileñas. Todavía no se han explicado todos los ciudadanos que han votado al Bloque Popular a qué obedece esto. No se tratará de crear una nueva Comisión de responsabilidades que haga expedientes voluminosos, pero que no llegue a la adopción de medidas contra semejantes elementos. El contraste es sangriento. Los ladrones, en la calle. Los militantes revolucionarios aún continúan en las cárceles. Nadie se puede explicar esto. No se puede tener ninguna consideración a quien ha saqueado los fondos públicos y ha utilizado los puestos del Gobierno para cometer actos de tal naturaleza.

No creemos que sigan ni un minuto más en la calle todos aquellos que debían estar en la cárcel. La medida es urgentísima. De lo contrario, seguirán cometiendo semejantes hechos.

Cuando el fondo de todas las campañas electorales ha sido el de juzgar ejemplarmente a todos los que nos robaron y saquearon, sería hacerse cómplices de ellos si no se tomaran las medidas pertinentes para que todos ellos fueran a parar a vestir el uniforme de penado. Seguramente lo desacreditaran, pues hasta los profesionales de la más baja condición se encontrarían avergonzados al ver a tipos tan repugnantes. Si esto no se hace, las masas populares se llamarán a engaño, como en los buenos tiempos de la monarquía, en que las campañas electorales se hacían a base de la construcción de cualquier mejora urbana de los pueblos.

Conviene que no olvidemos la campaña contra los «ladrones del Banco de España», como ellos llamaban a los revolucionarios asturianos. Tomemos su forma de actuar frente a estos camaradas que recibían los epítetos que todos conocemos.

Si parte de los firmantes del compromiso electoral están en el Gobierno, deben recordar diariamente cuáles son sus obligaciones en relación con cada uno de los problemas que se nos presenten. Conviene también que sepan que si no toman las medidas necesarias para conducir a la cárcel a los straperlos ministros cedistas y radicales, cualquier actitud de las masas, por muy violenta que ella sea, se encuentra justificada.

El respeto a la ley no puede dejar escapar a los ladrones y sus cómplices. No hay necesidad de pedir estrechas cuentas, la masa popular quiere que todos esos tipos sean inmediatamente juzgados y condenados, conforme con los actos cometidos.

No tuvieron ellos esos miramientos para asesinar trabajadores en masa, aprovechándose de la impunidad del poder. Las responsabilidades que tengamos que exigirles no pueden estar esperando a verse

Cómo tendrá que ser La verdadera unión agraria

II

Mientras los labradores no apliquen este método de unión, no conseguirán agruparse en un solo haz para toda la nación, y para demostrarlo vamos a poner un ejemplo: hace doce o quince años empezó a constituir Asociaciones aisladas de labradores un organismo titulado Liga Nacional de Campesinos, cuyo presidente autoperpetuo es un señor llamado, D. Antonio Monedero. Pues bien, este señor y sus agentes han constituido Ligas de Campesinos en miles de pueblos, que en la inmensa mayoría de los casos han desaparecido ya o no existen nada más que en el papel. Los labradores no han mejorado nada con tales Ligas, pero en cambio dicho señor Monedero y sus agentes les sacaron a los labradores de cada uno de los pueblos de esas Ligas unos cientos de pesetas y contrareembolso de esas pesetas les enviaba unos libros en blanco y un sello de caucho que valdrían en junto ocho o diez pesetas.

Para sostenerse económicamente los Sindicatos locales y los Comar-

cales, al constituirse, cada socio pagaría una cuota módica de entrada: una peseta, por ejemplo. Después dichos Sindicatos se dedicarían a la compra y venta de abonos cereales de pienso, maquinaria agrícola, ganado, establecerían Mutualidades de accidentes y de ganado, Cajas de Ahorros, silos de trigo etc., etc.

Con estas actividades los Sindicatos Agrícolas ganarían dinero y los labradores también, porque las ganancias que hoy se llevan los intermediarios o comerciantes se las llevarían entonces los labradores mismos y sus Sindicatos. Y además queda otro asunto que es de la exclusiva resolución de los Sindicatos Agrícolas; el Decreto de 28 de Abril de 1933 acerca de las Cámaras Agrícolas, es una cosa absurda, y debe ser modificado en el sentido de que las Cámaras deben estar integradas exclusivamente por Sindicatos Agrícolas locales y comarcales; otra para las locales y la otra para las Cámaras Agrícolas o Sindicatos Provinciales. En cuanto a las cuotas a pagar por aquellos Agricultores que no pertenecieran a ningún Sindicato local ni comarcal, serían íntegras para los provinciales.

Una vez que los labradores de cada provincia hubieran formado sus Asociaciones locales, comarcales y provincial, les sería muy fácil elegir y proponer en vísperas de elecciones, sus candidatos auténticamente agrarios, que deberían votar todos los labradores, y que sin duda alguna saldrían triunfantes. ¡Y esos diputados, salidos del campo, si que desde el Congreso y el Gobierno, mirarían por la Agricultura y los labradores! Diputados que no hayan empuñado la esteva y el garrote ni han mirado nunca por los campesinos y la ganadería, ni miran ni mirarán.

Aseguro que si los labradores siguen estos consejos y al frente de cada Sindicato ponen hombres activos y de buena fe, que no se preocupen de murmuraciones ni se arrendan ante los obstáculos, el porvenir es de los campesinos y de sus Asociaciones. Y con justicia, pues los trabajadores de la tierra son los que más trabajan, peor comen, los más sufridos, los más imprescindibles a la sociedad y los más despreciados por todo el mundo.

Ignacio CERESO

Sigüenza.

¿QUERE USTED COMER BIEN?

Donde mejor lo puede hacer
y más barato, en el

Restaurant Café IDEAL BAR

Todos los días
un cubierto a base de entremeses,
cuatro platos, pan, vino y postre, por
4,50 pesetas

BERNABÉ SORIANO ::= JAÉN

encuadradas en el marco cerrado de un Código, sino en los intereses de las masas laboriosas.

Los ladrones, a la cárcel. Los asesinos, también. Si no se los encierra, no se podrá nadie quejar de que las masas tomaran la justicia por su mano. Al fin y al cabo, es la más ejemplar de ellas.

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos.-Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza.-Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matriculas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero

Si quereis comer

CON ECONOMIA Y ESmero, VISITAD LA CASA DE

Suñol el Cocinero

EN ELLA ENCONTRAREIS RACIONES
ECONOMICAS A LA CARTA.

No equivocarse: PUERTA BARRERA (frente a CUBERO)

RAFAEL SUÑOL.--Julio Burell, 13.--Jaén.

¿Para cuándo deja el Gobierno la exigencia de las responsabilidades por la represión de octubre?

La jornada de solidaridad Internacional

El 18 de Marzo se conmemoró el aniversario de la Comuna de París, en todos los países, como la jornada internacional de la solidaridad con las víctimas de la reacción y el fascismo y de la lucha contra la guerra.

Este año el Socorro Rojo Internacional unió a tan gloriosa fecha la conmemoración de la heroica Comuna de Asturias, donde perdieron sus vidas millares de combatientes defendiendo las libertades del pueblo español.

En los países del fascismo millares de hombres gimen en las cárceles y campos de concentración. La Alemania Fascista; país de las persecuciones y del terror amenaza al mundo con sus gritos guerreros.

El Japón destroza y tortura al sufrido pueblo chino marchando decididamente al ataque contra la China soviética y la República de Mongolia como preludio de brutales agresiones a la U. R. S. S.

El Fascismo italiano realiza una cruzada sangrienta contra Abisinia, destruyendo ciudades y matando a mujeres y niños indefensos.

¡Hombres y mujeres de sentimientos humanitarios! ¡Antifascistas! El Socorro Rojo Internacional os llama para que ayudéis a los millones de víctimas que sufren persecuciones y torturas.

Escuchad el grito de auxilio de todos los presos y martirizados en los países donde domina la reacción y el fascismo. Solidarizaos con todos los que padecen por luchar contra la barbarie fascista, contra los horrores de la guerra.

Pensad en Ernesto Thaelmann, el jefe del antifascismo alemán que, desde hace tres años está encarcelado bajo las condiciones más inhumanas.

Acordaos de los millares de refugiados antifascistas que perseguidos emigran de país en país.

Apoyad a las víctimas abisinias e italianas caídas por oponerse a la guerra de rapiña en Africa.

La furia reaccionaria asesinó a 5.000 antifascistas españoles, destruyó sus hogares y martirizó a sus mujeres, ancianos y niños. Todos ellos gritan sus torturas y miserias. Necesitan una justa reparación. Hay que darles inmediatamente pan, ro-

pas y hogar. Todas esas víctimas deben ser indemnizadas asegurándoles una exigencia digna, sin privaciones.

Los culpables de tanto dolor y sufrimientos deben responder de todos sus crímenes y latrocinios. El pueblo pide enérgicamente que sean entregados a la justicia popular.

En esta jornada de solidaridad todos los amigos de la justicia y de la paz se han unido. Hay que unificar los esfuerzos para conseguir la libertad de Thaelmann, Rakosi, Gssmetky, Tom Mconey y los jóvenes negros de Scottsboro.

Para que Martha Claus, Anna Pauker y Gertrud Ruegg, sean libertados.

Para que las víctimas de la reacción española sean indemnizadas.

Para que los culpables de la represión comparezcan ante un Tribunal Popular.

Para que todos los hombres y mujeres dignos, todos los que sufren por defender la paz y la civilización sean devueltos a sus hogares.

El 18 de marzo debe servir para la lucha unificada contra la guerra, la reacción y el fascismo, por la defensa de la paz y de la Unión Soviética.

¡Viva la unificación del movimiento de ayuda!

¡Viva el Socorro Rojo Internacional!

Comité Ejecutivo del S.R.I.
(Sección Española)

Nueva Junta Directiva

En la última junta general celebrada por la Sociedad de Hojalateros y Vidrieros el día 16, acordaron la elección de la siguiente Directiva:

Presidente, Vicente Torres; Secretario, Juan Higuera; Contador-Tesorero, Manuel Anguita; Vocales: 1.º Serafin Pulgar y 2.º José Pulgar.

Felicitemos a los compañeros electos a la vez que les deseamos gran acierto en el desempeño de sus cargos, para la prosperidad y triunfar marcha de su organismo.

Leed RENOVACION

Socorro Rojo Internacional COMITE LOCAL DE JAÉN

Del Comité Central del S. R. I. ha partido la iniciativa de levantar un monumento revolucionario como recuerdo a la heroica Comuna Asturiana y a sus valientes luchadores, en la capital de Asturias.

Este monumento, será hecho por y para la clase obrera, por lo tanto, todos los trabajadores, todos los antifascistas, tienen el deber de contribuir, en esta suscripción, que queda iniciada para llevar a la realidad esta magnífica iniciativa.

Dos sindicatos de la localidad primero el de Albañiles y luego el campesino, han respondido ya a este llamamiento, nosotros esperamos que cunda el ejemplo en el resto de las organizaciones y entre todos los trabajadores en general. Contribuir en esta suscripción es adherirse en un todo con la gesta gloriosa de los valientes mineros asturianos, que supieron con las armas, detener al fascismo.

¡Viva la Comuna Asturiana!
¡Viva la solidaridad proletaria!

Comité Local del S. R. I.

NOTA:

Los donativos se reciben en esta Administración y en la Secretaría del Socorro Rojo (Casa del Pueblo)

PAVONI

LOS MEJORES VINOS
MANCHEGOS EN ESTA
CERVECERIA

INFINIDAD DE APERITIVOS
Talavera, 5 - JAÉN

La Redacción de RENOVACION, no se hace responsable de aquellos artículos que se publiquen firmados o bajo pseudónimo, así como tampoco se devolverán los originales que no se publiquen, ni se mantendrá correspondencia sobre los mismos. También es conveniente hacer constar que el criterio de este periódico, no lo marca más que sus editoriales.

DE ADMINISTRACIÓN

NOTAS DE INTERES

La Administración, ruega a los señores que por primera vez reciban nuestro periódico y no estén conformes con la suscripción, lo devuelvan a la calle Fernando de los Rios, 2.

Esperamos de nuestros abonados se sirvan comunicarnos las deficiencias que observen en el reparto, para subsanarlas, ya que todas ellas son involuntarias.

PENSAMIENTOS

Sobre el genio, el talento y la necesidad

Los precusores son comparables a las abejas tempranas que, por abandonar la colmena antes de tiempo, no hallan flores y sucumben por el frío del ambiente.

Al modo de las cordilleras, que en días grises parecen más alejadas que en días claros, ciertos talentos se envuelven en nube para semejar profundos.

Conócense infinitas clases de necios; la más deplorable es la de los parlanchines empeñados en demostrar que tienen talento.

Muchos habladores pasan por listos, cuando en realidad no son sino cabezas descansadas. Su cháchara brilla y molesta como un rayo de sol reflejado en caldero vacío.

Los mediocres motejan muchas veces, acaso para consolarse, las extravagancias y hasta las locuras del genio. Extravagancias. Groseras ilusiones. ¿Quién está libre de ellas? Lo que hay es que las rarezas y distracciones del hombre superior llaman la atención y las del majadero no son reparadas por nadie.

Apartaros del talento superior como de la hermosura, si queréis conservar vuestra libertad y cumplir vuestro destino. El genio suele ser solamente generoso y tratable encerrado en la cárcel del libro. Hay, empero, consoladoras excepciones.

En nuestro país, tantas veces llamado de los «viceversas», es frecuente ver que los listos no trabajan, condenándose a la esterilidad; mientras que las medianías se agotan en inútiles esfuerzos. ¡Dichosas las naciones en donde el talento se enalfece con el trabajo, y en que el laborioso suele tener talento!

Nuestra vanidad es incorregible. Hallámonos en presencia de un ne- PARA COMER Y BEBER BIEN, AGUSTO Y CON ESMERO
Casa López Cirilo
Calle Turroneña. (Antigua Casa Liébana).—JAÉN

Suscripción pro Radio Casa del Pueblo

Primera lista de donantes que damos a la publicidad, prometiendo continuar la inserción de los numerosos donantes que obran en nuestro poder y aún esperamos recibir ya que la idea de los jóvenes iniciadores de la compra de una Radio para nuestra Casa del Pueblo, ha sido bien acogida por todos.

Francisco Sierra, 0'30; José Muñoz, 1'00; Juan de Dios Araquistain, 0'25; Cristobal Talabera, 0'25; Un socialista, 0'50; Antonio Mesa, 0'25; Simpatizante, 0'30; Ignacio Sanchez, 0'20; Manuel Torres Chica, 0'30; Rafael Serrano, 0'15; José Torres, 0'25; Indalecio Serrano, 0'25; Francisco Rivas Fernandez, 0'25; Mariano, 0'25; Núñez, 1'00; Luis Carrano, 0'25; M. Anguita, 0'25; Luis Cobo Torres, 0'10; Pedro Castillo, 1'00; Campos Perabá, 1'00; Pedro Castro, 0'20; Juan Valero, 0'25; Alejandro Sanchez, 0'25; Pedro Martínez Vilchez, 1'00; Juan Amador, 0'50; Angel Rodriguez, 0'10; Manuel Zafra Aguayo, 0'50; Eduardo Lendinez Castro, 1'00; Juan Francisco Marchal, 0'75; Enrique Flores, 0'50; Alfonso Pez Gudi, Juan Lopez, 0'50; Romualdo Ortega, 0'70; Andrés Biedma, 1'00; Arturo Taléns, 1'00; Ramón Campos, 1'00; Israel Alfonso, 0'50; Cayetano Pérez, 0'40; José Pérez Rueda, 0'25; Ramón Rodrigo, 1'00; Julián Almenteros, 0'30; Juan Mayoral, 0'50; P. Muñoz, 0'25; Manuel Torres, 0'20; Manuel Ortega, 0'25; Pedro Cruz, 0'25; Francisco Padilla, 0'25; Pedro Arrioga, 0'25; Tomás Díaz, 0'15; Justo Molina, 0'25; Toribio Gámez, 1'00; Manuel García, 0'50; José López, 0'50; Francisco Maldonado, 2'00; Ricardo Padilla, 2'00; Antocio Ramirez, 0'50; José Delgado, 0'25; J. José P. Soriano, 0'60; Antonio López, 1'00; José Marino, 0'50; Pedro Saverda, 0'30; Francisco Garrido, 0'15; Torice, 0'25.

Suma y sigue. . . 32'60 ptas.

cio que nos aturde con su charla insubstancial y pedantesca. De pronto se dirige a nosotros, demuestra que nos ha leído, y nos prodiga sonrojantes elogios. En el acto, cambia la escena. Y algo ruborizados por la instantánea rectificación, nos decimos: ¿Tendrá talento este majadero.—S. R. CAJAL

: Matadero Industrial :
TORRE DEL CAMPO
PASEO DE LA ESTACIÓN
TELÉFONO 29
Gran Frigorífico - Selectos
Embutidos
Exquisito Jamón sin Sal
HIJO DE
J. MARTINEZ

VALDESPINO
Vinos y Coñac
Representante: DON JOSE CAMACHO MORAL
Jorge Morales, 1 :-: Teléfono, 493

Trabajo, justicia y libertad, fué lo que se votó el 16 de Febrero y eso es lo primero que hay que hacer

DE HUESA

Así es el Cura de mi pueblo

Jamás he pretendido nunca emborronar cuartillas para ningún peiódico, por no creerme con capacidad suficiente para ello. Mas... en estos momentos hago un esfuerzo para que vean los amables lectores del semanario **RENOVACIÓN**, hasta donde ha llegado el cura de este pueblo.

Este ministro... del engaño, hoy día disfruta de un capital inmenso, pero no a costa de sacrificios, sino todo lo contrario, del robo y del engaño. Roba al pobre en sus jornales, ha robado a su tocayo San Antonio y engaña a todo el pueblo.

Así, pues, durante la permanencia del bienio negro en el poder, este «curazo» que tiene las entrañas más negras que los hábitos que viste, tuvo la osadía de hacerle firmar a todos los obreros antes de empezar el trabajo, en una lista redactada con instintos de tigre, como que iban ganando las bases y luego les daba el mísero sueldo de dos a tres pesetas, con el fin de que más tarde, llegado este momento, no pudieran reclamarle nada.

¿Es así como se le da de comer al hambriento?

¡No! Así sabe muy bien el «señor cura» que con ese sueldo no tenéis bastante para cubrir vuestras necesidades, pero sí en cambio, según él, para estar dispuestos en todo momento a obedecer sus órdenes...

Recordar esos días, no muy lejanos, cuando os tenían envueltos en el hambre y la miseria, cuando vuestros hijos os pedían un pedazo de pan y la mayoría de los días tenéis que acostarlos sin cenar por que no había quien os socorriera.

¡Trabajadores! Todos como un solo hombre, sin dejar pasar ni un día más, a los Jurados Mixtos a reclamar lo que os pertenece.

Y por último, recordar siempre que decir Sacerdote, es tanto como decir engaño, ambición, mentira, etcétera, etc.

EL CORRESPONSAL

Señor Alcalde

Varios vecinos—muchos por cierto—vienen lamentándose, con muchísima razón, de los malos olores que emanan del piso que han abandonado los de Acción Popular.

Como creemos que es de justicia esta lamentación y por ser un local que se halla enclavado en el centro de la población, por higiene y salubridad pública, rogamos a S. S. envíe una brigada del Parque de Desinfección, en evitación de posibles males.

¡Así lo esperamos, señor Alcalde!

Pétalos

¡Salud, campesino!

Inclinado ante mi blanca cuartilla quiero echar la semilla de una nueva y rebelde inspiración, y me acuerdo de ti, campesino, artista de la tierra, rostro cetrino, que piensas como yo, en la revolución. Y ya que te he encontrado te saludo radiante de alegría con el puño muy prieto y levantado que dice rebeldía.

¿Cuántas veces te he visto por el cerro, y cuántas por el valle florecido empuñando en la diestra el negro hierro de tu bordador, el arado querido? Y otras veces con la azada y otras muchas con la hoz, enfrentado a la nevada de las gélidas mañanas y a los floretes del sol en las siestas de lujuria y de sudor.

Y entre los pardos terrores vas haciendo muchos surcos primorosos en donde guardarás tus dones que se han de convertir en airosos tallos de espigas rubias, que luego comerán aquéllos zánganos que, lo único que hicieron en el mundo, era negarte el pan y arrojarte a vivir en calabozo inmundo.

Es preciso que sigas el trayecto que te ha de conducir al Socialismo, escupiendo con fuerza a lo abyecto, saltando por encima del abismo, rompiendo a puñetazos la carroña y la falsa moral ruin y ñoña. ¡Salud, alletta del terruño, hermano de clase, soldado proletario, descarga en la reacción la fuerza de tu puño para que ya termine tu crónico calvario!

Vicente DIAZ

La Carolina, Marzo 36.

Administración Principal de Correos de Jaén

Habiéndose dispuesto por el Decreto del Ministerio de Hacienda de 16 del corriente, publicado en la «Gaceta» del 17, quede prohibida la inclusión de la correspondencia destinada al extranjero de billetes, tanto del Banco de España como extranjeros, y que la importación de billetes del Banco de España sea condicionada en la forma que en el mismo se detalla, con el fin de asegurar su exacto cumplimiento, la Dirección General de Correos ha dispuesto que las cartas destinadas a ser certificadas se presenten en las rejas de las Oficinas, abiertas, con el fin de que el funcionario de servicio compruebe que su contenido no son billetes del Banco de España ni extranjeros, siendo después cerradas por el remitente en presencia de dicho funcionario, quien hará constar en el reverso del sobre que no contiene billetes.

Lo que se pone en conocimiento del público a los efectos consiguientes, acordándose, al mismo tiempo, que tampoco podrán admitirse para su curso los pliegos de valores si

La I. de Sanidad no tiene que ver con "El Neveral"

La Inspección provincial de Sanidad nos remite la siguiente nota: «Para desvirtuar supuestas determinaciones atribuidas a esta Inspección provincial de Sanidad en relación con el Sanatorio Antituberculoso de «El Neveral», nos vemos obligados a hacer público que desde 1.º de Julio de 1935, en que el mismo se incorporó al Estado, es totalmente ajena esta Inspección provincial de Sanidad a cuantos asuntos se refieren con dicho Establecimiento, tales como admisión y altas de enfermos, régimen administrativo, nombramiento y separación de funcionarios, etc., etc. Jaén, 18 de Marzo de 1936.—El Inspector provincial de Sanidad, Mariano Fernández Horques.»

no están debidamente autorizados por el Centro de Concentración de Moneda.

Jaén 19 de Marzo de 1936.—El Administrador Principal, Luis González López.

VULGARIDADES

Una simpática alcaldada

Los creímos eternos en el cargo; pero ya llegó que cesaran. Nos referimos al Oficial y empleado de la Oficina de Colocación obrera de esta Capital, destacados miembros del partido—muy partido—radical y del partido agrario, nombrados sin más méritos que su influencia política y en contra de la justicia y de la voluntad de la clase obrera, que se retiró desde el momento en que se consumó el hecho anómalo de la Comisión inspectora de la expresada oficina. Desde aquellos nombramientos, la Bolsa de Trabajo fué un apéndice más del caciquismo radical cedista. La Bolsa de Trabajo, odiada por el obrero, dejó de ser lo que la ley quiso que fuera.

La Alcaldía ha decidido que cesen esos funcionarios ineptos y enemigos de la clase obrera y la Oficina de Colocación Obrera funciona ya con perfección, intervenida por la clase obrera. Una alcaldada, sí; pero una alcaldada simpática y una alcaldada necesaria.

Por que si la alcaldada no se produce es decir, si con el uso de la legalidad oficial no se echa de la Bolsa del Trabajo a los dos espulques del caciquismo radical agrario, el obrero, organizado nos consta, les hubiera echado de otro modo seguramente menos político. Y la violencia del obrero en este caso pudiera haber tenido consecuencias peores.

Por eso nos parece bien la actitud de la Alcaldía. Por eso y por que ya nos estaba produciendo malestar el ver en sus puestos todavía a quienes eran producto de una injusticia y además se habfan burlado del obrero durante dos años.

¡A espigar, pués!

X Y Z

Don Fermin en el Hospital

En el Hospital Provincial de Jaén y en la sala Consulta Pública hay desde el bienio negro una aduana establecida para los enfermos de solemnidad por el cirujano don Fermín Palma, para decomisar la enfermedad que por lo regular todos la traen y de bastante gravedad.

Se da el caso que el enfermo que llega a dicho establecimiento y no presenta el recibo pago de la Administración Central sita en la Plaza de Fermín Galán, se le hace volver a satisfacer el impuesto por este señor establecido arbitrariamente, para poder ingresar en las Salas de su custodia y tener opción a una cama en las mismas.

¿No podrían distiluir la mencionada Aduana con su correspondiente Administración lo mismo que los Ayuntamientos? Pues se nos libraría de un gravamen que nos es a la mayoría insoportable y empeoran-do más nuestra enfermedad.

P. CENIZO

Jaén y Marzo 1936.

Lo que debe evitarse

Días pasados presenciámos un triste caso que nos lirió bruscamente el corazón.

Veíamos andar lentamente a un hombre demacrado que llevaba de su mano a una tierna criaturita de unos dos años y con la vista unida al corazón sobrecogido por la emoción del momento, vimos rodar por tierra a aquel hombre que arrastró sobre sí al ser querido que conducía.

Rápidamente, la gente acudió en auxilio del caído, recogiéndolo del suelo y conduciéndolo, seguramente por orden facultativa de don Juan García Jiménez, que tuvo el acierto de pasar por el lugar, en auto, a la Casa de Socorro.

El desgraciado hombre, con voz casi apagada manifestó que llevaba dos días sin comer.

Después le vimos por la P. de la República, y llevaba algunos panecillos debajo de la americana raída y sucia con su niño de la mano.

Es triste y bochornoso que estos casos se den ahora para mayor regocijo de los enemigos del pueblo y de la República.

En nuestra capital ha caído una nube de mendigos y eso es preciso evitarlo con toda rapidez.

El aspecto que ofrecen esos desgraciados con niños y mujeres harapientos y sucios, es triste y doloroso.

Las autoridades deben ordenar con toda urgencia la recogida de esos seres y recluirllos debidamente en locales adaptados, para evitar esos casos y dar refugio a los que no lo tienen; pues como todos sabemos la mendicidad y la desgracia son hoy más que nunca, la consecuencia natural de la política rastro y sucia que hemos padecido durante el bienio negro.

Por eso, camaradas del Bloque Popular, es necesario y urgente la recogida de niños y seres desgraciados ya que el trabajo es poco para todos, evitando así, tan dolorosas escenas, que en nada benefician y en todo momento desprestigian.

UN VECINO

Convocatoria

«La Fraternidad», Sociedad de Camareros, Cocineros y Similares, celebrará Junta general extraordinaria hoy lunes 23, a las once de la noche para tratar de la elección de Vocales para el Jurado Mixto.

Jaén 20 de Marzo de 1936.—El Secretario, José Jiménez.

¡NO PASARAN! ¡NO PASARAN!

Ese fué el grito que el «jefazo» de Gil Robles lanzó a los cuatro vientos cuando la propaganda electoral última.

Y como el jefe no se equivoca, la gente de Jaén ha seguido su consejo, no pasando de largo la calle Cerón sin antes detenerse a saborear y paladear los vinos y cervezas, así como sus inconfundibles aperitivos, que el simpático Lechuga ofrece a sus clientes en su acreditada Cervecería.